



La deuda municipal, entre las más bajas de los grandes municipios de Ciudad Real

Aurelio Maroto

La *deuda viva* del Ayuntamiento de La Solana a fecha 31 de diciembre de 2008 es la octava de la provincia en términos globales, y la undécima en términos reales, entre las quince poblaciones más grandes de Ciudad Real. GACETA ha buceado en este interminable océano de datos oficiales, que por primera vez ha publicado el Ministerio de Hacienda, para fijar la situación actual del Ayuntamiento de La Solana y su relación con otras administraciones locales cercanas, a modo de comparativa.

El primer dato grueso es que el Ayuntamiento solanero acumulaba una deuda bancaria de 5.345.000 euros al final de 2008, unos 889 millones de las antiguas pesetas. Esta cifra puede ser grande, pequeña o normal según el ojo que la mire y cómo la mire. La realidad es que, en función al número de habitantes, esta deuda está por debajo de la media nacional y provincial, aunque por encima de la regional.

En relación al número de habitantes, La Solana, con 16.400 habitantes, ocupa la séptima posición entre los diez grandes municipios de Ciudad Real. Muy por delante están poblaciones como Puertollano, con 52,3 millones de euros de deuda para sus apenas 51.000 habitantes, Alcázar con 23,1 millones para sus algo más de 30.000 vecinos, Daimiel con 11,4 millones para 18.300 habitantes

o Socuéllamos, que tiene una deuda 7,9 millones de euros con poco más de 13.000 censados. También destacan municipios como Tomelloso, que tiene una deuda de 15 millones de euros con 37.500 habitantes, Valdepeñas, que acumula 15,4 millones con un censo algo superior a los 30.000 vecinos, y la misma capital con unas obligaciones bancarias de 30,4 millones de euros para una población de 72.200 vecinos.

En proporción con el número de habitantes, también arrastran deudas importantes localidades como Bolaños de Calatrava, con 5,2 millones para 12.400 habitantes, Almagro, que tiene 3,4 millones de deuda con apenas 8.600 vecinos,

y Malagón, que debe 3,1 millones de euros con 8.700 habitantes.

Otras poblaciones con más de diez mil habitantes son Miguelturra, que roza los 3 millones de euros de deuda con 13.500 habitantes, y Villarrubia de los Ojos que también tiene casi 3 millones con 11.200 habitantes.

Por el contrario, llama la atención la salud económica en cuanto a débitos bancarios de Ayuntamientos como el de Manzanares, con una deuda de sólo 337.000 euros para sus 19.000 habitantes. Aunque mucho mayor, Campo de Criptana tampoco está mal con menos de 2 millones de deuda bancaria para un censo de 14.800 personas.

La media por habitante

La situación de los Ayuntamientos se entiende aún mejor si dividimos la deuda bancaria por el número de habitantes. Así conoceremos los euros que, figuradamente, adeudaría cada ciudadano de cada municipio.

A nivel provincial, la deuda del Ayuntamiento de Puertollano significa que cada puertollanense debería 1.019 euros. En Alcázar, cada ciudadano debería 761 euros, en Daimiel la media es de 620 euros por vecino y en Socuéllamos alcanza los 591 euros. Por su parte, cada valdepeñero debería 508 euros, cada ciudadrealeño 422, cada bolañego 421, cada tomellosero 402 y cada almagreño 396. En este sentido, La Solana arroja una media de 326 euros por habitante. Por el contrario, cada criptanense debería 133 euros y cada manzanareño sólo 18 euros.

En cualquier caso, se trata de los datos correspondientes a las poblaciones de mayor tamaño de los 102 municipios que conforman el mapa de la provincia de Ciudad Real. Conviene recordar que la media nacional se sitúa en 566 euros por habitante, la media regional en 308 euros y la provincial en 384 euros.